

El estilo y el lenguaje son claros, sencillos y aun amenos, cuanto lo comporta la brevedad del texto. No es éste una estéril acumulación de nombres y fechas; y los autores, con muy buen consejo, han elegido unos pocos gobernantes de la colonia, los más salientes, dejando los demás en la penumbra. El curso superior llenará las lagunas y alumbrará las oscuridades. Así es como se practica el método concéntrico.

Lejos de mezclar cronológicamente hechos y personajes de género diverso, han tratado en capítulo aparte, dentro de cada época, los hechos políticos, los del orden eclesiástico, los tocantes al desarrollo de las ciencias, letras, artes, industrias.

Ansiamos por conocer el texto superior.

EL AMANECER

(DE LONGFELLOW)

Un viento se alzó del mar
Soplando sobre la espuma,
Y dijo á la espesa bruma:
“Abre y déjame pasar.”

A las naves saludando,
Gritó: “A la vela, marinos!
Los fulgores matutinos
Ya van la noche ahuyentando!”

Hacia la tierra cercana
Al puerto, se dirigió;
Y “despertad!” murmuró,
“Que se acerca la mañana.”

En medio del bosque llega
Diciéndole: “Alza tu canto,
Y de tus hojas en tanto
El verde pendón despliega.”

Toca el ala purpurina
De ave dormida en la rama,
Y entre las hojas exclama:
“Pájaro, despierta y trína.”

Acercándose al serrallo,
Alegría del cortijo,
“Ya está amaneciendo,” dijo,
“Tóca tu clarín, oh gallo!”

A las mieses dirigió
Su vuelo rápidamente;
“Inclinad la rubia frente
Ante el alba,” susurró.

En la torre penetrando,
Gritó: “Despierta, campana,
Y anuncia que la mañana
Ya está en Oriente alumbrando.”

Pasando por la alquería
Al cementerio llegó:
“No despertéis todavía,
Dormid en paz,” murmuró.

RUPERTO S. GOMEZ

MAXIMAS DE FRAY CRISTOBAL DE TORRES

Por ser Dios el principio y el fin de todas las cosas, es preciso dar el primer lugar á los edificios consagrados inmediatamente á su veneración, que vienen á ser todos los concernientes á la iglesia.

Un colegio mayor es congregación de personas mayores, escogidas para sacar en ellas varones insignes, ilustradores de la República con sus grandes letras y con los puestos que merecerán en ellas, siendo en todo el dechado del cul-